

Medienmitteilung

Führungswechsel beim Schweizer Musikrat – Musik in der Schweiz vor grossen Herausforderungen

Aarau, 11. August 2025 – Seit dem 1. August 2025 steht der Schweizer Musikrat (SMR) unter neuer Führung: Stefan Müller-Altermatt hat das Präsidium übernommen, Thomas U. Wiederkehr die Geschäftsführung und die Verantwortung für den Bereich Politische Arbeit. Ebenso wurde der Vorstand des Musikrats erneuert. Gemeinsam will das neue Team die Stimme der Musik in der Schweiz stärken – in einer Zeit, in der kulturelle Vielfalt und musikalische Bildung unter zunehmendem Druck stehen.

Die Schweizer Musik steht vor grossen Herausforderungen:

Bildung: Der in der Bundesverfassung verankerte Artikel 67a zur musikalischen Förderung von Kindern und Jugendlichen ist noch nicht vollständig umgesetzt.

Finanzen: Das neue Entlastungspaket des Bundes droht, Fördermittel und Kulturprojekte spürbar zu schwächen – der Schweizer Musikrat warnt vor kurzsichtigen Kürzungen.

Medienlandschaft: Eine Annahme der SRG-Halbierungsinitiative würde die Präsenz von Schweizer Musik und Kultur im Service public massiv einschränken.

Strukturwandel: Streaming, Digitalisierung und sich wandelnde Konsumgewohnheiten verlangen neue politische Antworten für Urheberrechte, Nachwuchsförderung und faire Marktbedingungen.

«Kulturelle Vielfalt ist kein Selbstläufer. Sie braucht verlässliche Rahmenbedingungen und den politischen Willen, diese auch in schwierigen Zeiten zu sichern», betont Präsident Stefan Müller-Altermatt.

Der Schweizer Musikrat – Dach der Musik in der Schweiz

Der SMR ist die Dachorganisation von über 50 Musikverbänden – von HELVETIAROCKT bis zum Haus der Volksmusik, vom Akkordeon- bis zum Zupfmusikverband – und vertritt über 600'000 aktiv Musizierende in allen Stilrichtungen. Er setzt sich auf politischer Ebene für die Verbesserung der kultur- und bildungspolitischen Grundlagen, für faire rechtliche Bedingungen und für die Sicherung der musikalischen Vielfalt ein.

Kurzporträts

Stefan Müller-Altermatt

Der Biologe (Dr. phil., Universität Basel) ist seit 2011 Nationalrat für den Kanton Solothurn (Die Mitte). Er ist Co-Präsident der Parlamentarischen Gruppe Musik und engagiert sich für die Stärkung der Schweizer Musikszene, etwa im Kampf gegen die Benachteiligung einheimischer Musik auf Streamingplattformen. Privat spielt er Waldhorn und war früher Mitglied der Schweizer Armeespiels. Er wurde im Mai 2025 einstimmig zum Präsidenten des SMR gewählt.

Thomas U. Wiederkehr

Der Basler Marketing- und Kommunikationsexperte arbeitete fast 20 Jahre als Creative Director und Marketing-Leiter, unter anderem für Orchester, Festivals und Kulturverbände. Er ist freier Journalist und Kolumnist, spielt Tenor-Saxofon und ist Mitglied der Taskforce Culture. Seit dem 1. August 2025 leitet er die Geschäftsstelle des SMR und verantwortet den Bereich Politische Arbeit.

Vorstand SMR

Stefan Müller-Altermatt, Präsident
Yvonne Glur, Vizepräsidentin, Co-Leiterin Bereich Amateure
Luana Menoud-Baldi, Co-Leiterin Bereich Amateure
Rico Gubler, Co-Leiter Bereich Bildung / Forschung / Wissenschaft
Edith Stocker, Co-Leiterin Bereich Bildung / Forschung / Wissenschaft
Diego Dahinden, Co-Leiter Bereich Musikwirtschaft / Recht
Noah Martin, Co-Leiter Bereich Musikwirtschaft / Recht
Davide Jaeger, Co-Leiter Bereich Professionelle
Marlon Mc Neill, Co-Leiter Bereich Professionelle

Kontakt für weitere Informationen:

Schweizer Musikrat SMR
Haus der Musik
Gönhardweg 32
CH-5000 Aarau

info@musikrat.ch
+41 (0)62 822 94 23

www.musikrat.ch